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桃園縣婦女權益促進委員會 

第 3屆第 1次(97年第 2次)會議紀錄 

 

桃園縣婦女權益促進委員會九十七年度第二次會議記錄 

時間：97 年 10 月 7 日星期二上午 10：00 

地點：桃園縣婦女館 102 會議室 

出列席人員：詳如簽到簿 

主席：許副主任委員育寧            紀錄：翁鳳春 

壹、主席致詞：縣長因另有行程無法出席，已口頭指示加強性別主流化之推動，

同時不僅是意識形態的改變，更應具體落實各項方案。 

貳、上次會議決議事項執行情形報告〈詳會議資料 6─13 頁〉 

參、各組工作報告〈詳會議資料 14─118 頁〉 

肆、委員諮詢： 

一、黃富源委員： 

1、上次會議決議事項執行情形報告第 8 頁，兩性平權應更正為性別平等，含第

三性同志性別在內。 

2、第 10 頁有關觀光導覽人員訓練，與大學結合很好，應建立資源庫表列出本

縣大專學校之相關觀光科系。 

3、第 12 頁性別主流化是目前重要國家政策，非為社會政策，由各局處辦理，

應為國家政策，更正之。 

主席裁示： 

預算比例，應與其他縣市比較，有相對比較值說明與分析，請下次會議呈現。 

 

婦女福利組 

二、葛雨琴委員： 

1、對於桃園縣政府全面推動性別主流化值得稱許。 

2、在婦女福利活動結合社會資源很好，建議: 

﹙1﹚如何消滅服務死角，在婦女福利中如何找到目標。 

﹙2﹚婦女福利活動很多，應從邊做邊檢討，在做當中就要隨時改善檢討。 

社會處處長回應: 

1. 將開發社政預警系統，做為政策分析依據及在服務地圖中呈現並掌握高風險

區域，進行移動式服務，在消滅服務死角做些努力。 

2. 重大方案將結合學者在方案推動前及推動時協助相關指標訂定、評估與指導。 

 

人身安全組 
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三、黃富源委員： 

1、警察局報告中，越南受暴者較高，那麼越南通譯人員比率應增加。應針對靜

態資料分析問題，提出解決的對策。 

2、婦幼隊預算偏低，請再確認並說明。 

 

主席裁示： 

對於統計數字，請有提供數據者建立縱向和橫向數據之比較值說明與分析。 

 

四、李雲裳委員： 

1、會議報告第 64.65 頁，資料不明的比例過高，在統計數據上沒有意義，應分

析說明原因。 

2、會議報告第 58 頁，年齡分析裡，青少年 12-18 歲成長率為+34.86%，建議

多方面應與學校合作。 

 

五、謝立功委員： 

通譯人才資料庫運用制度，無論勞政、社政、警政、衛政皆有需要，可與內政部

入出國及移民署聯繫，內政部入出國及移民署刻正規劃中。 

主席裁示： 

資料不明之報告，應重新修正報告，於下次會議中補正呈現。 

 

六、葛雨琴委員： 

1、會議報告第 64 頁，建議家暴中心說明呈現增長的意義。 

2、數據比較應「同期」比較。 

處長回應: 通報單位大部分是警政和醫療單位，請家暴中心協調業務單位瞭解資

料不明來源及成長比例，在下次報告中提出給委員參考。 

 

七、葉毓蘭委員： 

對於 96 年及 97 年資料不明數據「增加原因」應分析，以瞭解現象背後原因，

為第一線通報人員解決問題。對於通報人員訓練應加強如何填寫報表並檢討表單

格式。 

八、游淑貞委員： 

育馨園可提供母子安置是很好的服務，不過服務量太少，建議繼續開發本縣婦女

併兒童之安置資源。 

 

主席裁示： 

請社會處研商規劃。 

 

九、翁萃芳委員: 
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是否因 97年外籍配偶人數增加，使通報外配家暴人數增加〈+8.37%第 64頁〉，

請業務單位呈現 96-97年外籍配偶人數。 

 

十、葉毓蘭委員： 

建議把全國的趨勢與桃園縣做比較，如果數值超過全國平均值，應找出原因 

及提出對策。 

 

主席裁示： 

請與全國的趨勢比較，以瞭解業務成長或退步。 

 

就業經濟組 

十一、葛雨琴委員： 

1、「就業服務台」與就業服務中心如何合作、協調、整合。 

2、可多開發運用婦女志工，10/18-19中華救助總會協助辦理婦女志工訓練，

10/17中華救助總會與東海大學合辦婦女就業與經濟安全研討會，請貴府勞資處

代表能參加。 

 

主席裁示： 

請勞資處呈現如何與就業服務中心合作？合作的面向為何？ 

 

社會處處長: 

有關志工部分，各個局處多有志願服務，目前本處結合 14個大專志工學校，提

供初階及進階課程訓練，未來會強化志願服務及對志工服務效益的評估。 

 

十二、葉毓蘭委員： 

1、 大陸與外籍配偶就業媒合，訓練人數太少，思考服務輸送是否符合需要？

應建立平台，可針對新移民文化特色如母國文化、飾品等加以輔導，並宣

揚成功案例。 

2、 有關人口販運被害人，應規劃就業庇護措施。 

 

十三、吳淑芬委員： 

1、 對身心障礙者及外籍配偶成功媒合不代表穩定就業，外籍配偶可嘗試小型

創業，成功率反而高。 

2、 勞工如遭資遣，可能是弱勢家庭或身心障礙者，應與社會處結合。 

3、 有關照顧服務員部分，各縣市面臨問題人力供需落差大，請說明培訓後在

照顧服務方面留任率有多少？ 

 

勞資處回應:95-97年皆有委辦訓練，開班成效很好，達 70%，就業率高達 80%。 
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主席裁示：對於資遣通報，請勞資處與社會處列為高風險家庭通報，確定將高風

險的篩選機制建立起來。 

 

 

 

伍、提案討論 

一、提案一：照案通過。 

二、提案二：  

(一)、陳芬苓委員： 

請提供性別影響評估指標，供各局處室檢視。 

(二)、葉毓蘭委員： 

1、警察局性別主流化細部計畫，由婦幼隊主政層級過低，應由內部慎重提出因

應措施，層級由較高主管來主導。 

2、目前各主管皆應接受性別主流化課程，因所有業務皆與性別主流化有關。 

 

主席裁示： 

1、警察局性別主流化細部計畫推動，不應限在婦幼隊業務，應包括全局各項業

務，內部層級要拉高。 

2、其他細部計畫照案通過，執行後隨時檢討修正。 

 

三、提案三： 

主席裁示： 

1、請依 9月 1日會議決議，請社會處多與專家學者聯繫提供資料給性別主流化

推動小組依期程推動，請各業務單位落實方案執行。  

2、照案通過。 

 

陸、臨時動議 

(一)、葛雨琴委員： 

1.未來請呈現性別主流化工作報告。 

2.請移民署桃園服務站提供諮詢服務分析說明。 

(二) 陳芬苓委員： 

工作報告部分，須與婦女權益、性別議題等密切結合。 

 

主席裁示： 

未來業務工作報告書，請一週前將報告書寄給委員，工作報告就以書面報告代

替。簡報方式呈現則就委員提出問題部份〈決議列管〉、性別主流化推動、創新

業務..等做為簡報的重點。 
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伍、臨時動議 

 

陸、散會：十二時三十分。 

 


